
AVEC PAULINE LES COMPTES SONT ENTRE DE BONNES MAINS

L’USEM continue d’évoluer  au  fil  des  années.  A  chaque inter-saison,  le  club a  droit  à  son lot  de  départs  et  
d’arrivées. Pourtant il doit faire face et constituer un organigramme qui tient la route.
Parmi les derniers changements, on note celui d’un poste ô combien essentiel, TRÉSORIER. En effet, Emeric, après 
trois ans de bons et loyaux services a émis le souhait de passer la main.

On vous propose de faire plus ample connaissance avec Pauline GUINAND, notre nouvelle trésorière.

Présentation :
Pauline GUINAND, maman de trois garçons joueurs à l’USEM et trésorière depuis juillet dernier et, à ce titre, 
membre du comité directeur.

Comment une maman se retrouve trésorière d’un club de foot ?
En étant très souvent présente autour des terrains car il est impensable que je n’assiste pas aux matchs de mes  
fils. Avec Nolan (U.15), Tao (U.13) et Lilio (U.9), les week-end sont bien occupés. Je suis leur première supportrice.
L’an dernier, j’ai aidé l’encadrement U.13 sur quelques actions, vente de pizzas, stand sucrerie lors du Trophée du  
Forez. Le président s’est alors rapproché de moi et m’a proposé de m’investir officiellement. J’ai dit oui sans trop 
savoir quel poste m’attendait. Lorsque Emeric  a annoncé son arrêt, j’ai dit que je voulais bien essayer.

Avais tu des prédispositions professionnelles pour ce poste ?
Pas du tout, aucune formation de comptabilité ou financière. Simplement le désir de me rendre utile en tant que  
bénévole. Je n’avait aucune idée de l’ampleur de la tâche.

Et alors ?
La prise de fonction n’a pas été évidente. Tous les autres postes-clés sont occupés par des dirigeants en place 
depuis longtemps, qui connaissent parfaitement leurs rôles. Il faut que je prenne mes marques. Mais tous sont  
adorables avec moi et me soutiennent vraiment. Emeric m’aide énormément. Je le sollicite encore régulièrement,  
chaque fois que je découvre une nouvelle facette de ma mission. Il m’a laissé un outil au top et des données très  
claires. Mais il y a tellement de choses à traiter.

Surprise ?
Je ne m’attendait pas à une telle charge de travail. Le club est géré comme une vraie PME. Il y a beaucoup de  
mouvements sur les comptes. Ce qui nécessite une saisie quotidienne pour ne pas se faire déborder. Finalement, 
entre saisies, règlements, factures ou rentrées, j’y consacre un peu de temps tous les jours.



Quelle est l’organisation en place ?
Carine DUCHEZ, qui était déjà l’adjointe d’Emeric, s’occupe de tout ce qui est remise en banque et prépare les  
fonds de caisse  et  Olivier  BRUEZ gère les  ressources  humaines,  salariés,  contrats  et  aides  à  l’emploi.  Moi  je 
m’occupe surtout de la gestion quotidienne des comptes.

Devenir bénévole n’est pas un hasard pour toi.
Non, mais je ne me suis jamais vraiment engagé jusqu’alors, à part au sou des écoles de mes fils. Par contre, étant 
jeune, j’ai toujours baigné dans cet état d’esprit. Mes parents étaient très engagés dans le club de l’AS Boën-
Trelins. De toute façon, une association ne peut vivre qu’avec des bénévoles, donc si on sent qu’on peut être utile,  
il n’y a pas d’hésitation à avoir.
Les gens ont du mal à s’investir mais si on veut que nos enfants bénéficient des associations, il faut du monde.  
Avec trois enfants au club et les bons souvenirs que j’ai lorsque j’accompagnais mon père, je savais qu’un jour ou 
l’autre j’allais m’y mettre.

Donc un club de foot, tu connaissais déjà ?
Mon père était dirigeant à Boën et a suivi très longtemps le groupe sénior. L’occasion pour moi de le suivre sur les  
terrains et de me passionner pour le foot. J’ai même joué chez les jeunes, en équipe mixte. J’ai toujours aimé ce  
sport. J’ai arrêté à 13 ans, sans regret car … j’étais nulle ! Mais j’aurais été déçue si mes fils n’avaient pas eu envie 
de faire du foot.

Pour les matchs USEM- Lignon quel club tu vas supporter ?
La question ne se pose pas. A fond derrière l’USEM. Pas de conflit de famille. Mon père n’est plus dirigeant de  
Lignon. Il sera quand même pour eux, mais il aime bien l’USEM et vient régulièrement les voir jouer.

Pourquoi avoir choisi l’USEM pour tes enfants ?
Quand  Nolan  a  souhaité  joué,  comme  on  habite  Montbrison,  on  a  testé  les  deux  clubs  (USEM  et  ASMM).  
Finalement  c’est  l’USEM  qui  nous  a  séduit  en  tant  que  parents.  Le  discours  des  dirigeants  et  l’état  d’esprit  
correspondaient à ce qu’on cherchait. Comme on n’a pas été déçus, on ne s’est pas posé de question pour les  
deux autres.

C’est quoi la semaine Foot de la famille GUINAND ?
On est sur ou au bord des terrains du lundi au … dimanche.
Des entraînements pratiquement tous les jours et des plateaux 
ou des matchs tout le week-end. U.9 le samedi matin, U.13 le 
samedi après midi, U.15 le dimanche matin et l’équipe senior, 
qu’on supporte régulièrement, le dimanche après midi.
Comme si ça ne suffisait pas, mon mari Samuel vient d’accepter 
le  poste  de responsable  administratif  des  U.13 à  qui  il  vient 
donner un coup de main lors des entraînements du mercredi. 
Lui aussi est passionné de foot et a un peu la même trajectoire 
que moi, quelques saisons en jeunes et des parents investis au 
club de Pays de Coise.

Et le foot pro dans tout ça ?
Il nous arrive d’aller quelques fois à G. Guichard mais on est pas 
assidus. Pour ce qui est des matchs à la télé, je jette un œil par  
obligation puisque mes « hommes » regardent mais je préfère 
vraiment le foot amateur.
A Moingt, il y a une belle ambiance. Moi la première, je crie, 
j’encourage, il faut bien être un peu chauvin. Mais il faut que ça 
reste  bon  enfant  et  correct.  Je  trouve  le  kop  des  jeunes  de 
l’USEM très chouette, c’est génial.

Un mot sur l’équipe fanion ?
L’équipe découvre la  première division mais  pour avoir  vu souvent jouer les  adversaires de Champdieu à ce  
niveau, l’an passé, je suis sûr que l’USEM peut finir dans les trois premiers. Ils vont aller en s’améliorant et tout est  
possible.



PORTRAIT CHINOIS EXPRESS
DE PAULINE

LE FOOT :

Joueur Pro : Cristiano Ronaldo                                                 Equipe en France : ASSE 

Équipe mondiale : Arsenal (avant) et Réal (aujourd’hui)

Trois joueurs USEM : Vadim, Baptiste BEAL (sur la saison dernière), Cyril VILVERT (pour cette saison)

Meilleur souvenir USEM :
1/2 finale de coupe contre L’Etrat. Une ambiance géniale et une journée inoubliable pour mes enfants.

GÉNÉRALITÉ :

Animal : Chien                                Saison : Été                               Couleur : Jaune

Ville : Annecy                                          Pays :  la France

Plat : Raclette                                                                     Dessert : Baba au rhum

Chanteur : Jean Jacques Goldman                                                            Chanteuse : Céline Dion

Acteur : Jean Dujardin                                                  Actrice : Julia Roberts

Film : Pretty Woman                                                                                      Télé : Vendredi tout est permis

L’USEM  est  une  grande  famille.  Profitons  de  l’occasion  pour  rendre  hommage  aux  trésoriers  qui  se  sont  
succédés au sein du club avant la nomination de Pauline.

Les trésoriers de l’USEM sur 20 ans

2004-2009 : Guy TOINON
2009-2021 : Alain ROMEYER

2021-2024 : Emeric SEUX


